
（様式第４号） 審議会等附属機関 会議概要

１ 審議会名 平成 27年度第 1回西部公民館運営審議会

２ 日 時 平成 27年 4月 7日（火）午後 1時 30分～午後 3時 30分

３ 会 場 城南公民館

４ 出 席 者 田村保会長、小岩井礼子副会長、小市武志委員、瀧澤宏一委員、

５ 市側出席者 水野館長、中村次長

６ 公開・非公開等の別 公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成 27年 4月 20 日

協 議 事 項 等

１ 開 会（事務局）

２ 審議事項

(1)城南公民館の施設概要の説明と見学

池田城南公民館長による説明

（2）西部公民館施設整備について

（委 員）計画の段階で土足のままホールに入るか、スリッパか、で意見が分かれる。城南

公民館は、土足から土足禁止になり、講演会の時だけ土足対応となったが理由

は？

（事務局）設計時は、館内は土足、大ホールはスリッパになっていた。竣工式までは、外が

土だったので、汚れないようにスリッパを使用した。

（委 員）土足で清掃はどうか？

(事務局) 平日、月、火、木、金の午前に清掃している。周りがアスファルトなので、雨天

でも中は汚れない。トイレもそれほどでもない。大ホールを土足で入れるように

するのは入場者２００人以上の場合で年に５回ぐらい。入場者数１６０人前後の

時にはスリッパに履き替えてもらう。下駄箱がきちんとしていないとうまくいか

ないかもしれない。２００足入る下駄箱が必要。軽スポーツである卓球、ヨガ、

社交ダンスをやる人にとっては土足禁止の方がよい。

（委 員）大ホールは集成材で土足用ではない床である。今の新西部公民館の基本設計案の

多目的ホールには、卓球台は２台くらい置けるのか？鏡の覆いは、カーテンで今

のところ事故はないとのこと。川西公民館は鏡の枚数が少ないから扉である。た

くさんの鏡の場合はカーテンの方がよい。

(委 員) 鏡は好評である。

(事務局) 植栽、あまりに広いと大変である。城南公民館は必要最低限である。水やりのこ

とを考えると水道の数、位置は大切である。

(事務局) 芝生はどうするか？管理に費用がかかる。

(委 員) 利用者、地元への協力をお願いすればよいのではないか？

(事務局) 丸子文化会館は芝生のところは、影も形もなくなっている。利用者は年に２回の

草刈りを行うだけである。

(事務局 )芝生は生やしたがうまくいかなくてあきらめたというところもある。

(委 員)入って遊べる場所にしたい。メインは、そういうものでお願いしたい。

(委 員)上野が丘公民館は子供が靴を脱がないで活動できる、生活を支える保育室などがあ

る。塩田公民館は、生活に活かす支所も一緒にあり便利である。川西公民館は里山

や通学合宿を行っている。城南公民館は利便性がよく地域や分館、自治会が集まり

やすい。新しい西部公民館は、今までの公民館にはないような公園があり、自然と



つながるということが特長である。

(委 員)地域の中に、子供たちだけで遊べる場所がない。坂城、東御にはちょっとした公園

でもきちんとした遊具があり、子供たちが思いっきり遊べる場所が多い。西部公民

館建設の折には公園をメインにして欲しい。

(委 員)駐車場のことを考えすぎて、公園の面積が少なくなるのは困る。

(事務局)城南公民館では、駐車場については苦慮している。南小学校を土曜、日曜、に借り

ることもあるし、大きな行事の際は、美容院や医者の駐車場などを借りて５０台分

を確保している。城南公民館の駐車場も、詰めて車を入れるやり方をとれば、６０

台駐車できる。

(委 員)いずれにせよ、新公民館建設は、メインテーマをきちんと持って作っていければい

い。後の細かいところは色々ある。


